

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
De Pamplona: Un mes, 1'30 Ptas.; tri-
mestre, 3'90; semestre, 6'75; año, 12'00.

El Eco de Navarra

PRECIOS DE INTERES
Anuncios en primera plana 1 por 100
línea, anuncios oficiales en segun-
da plana, 0'50; reclamos, 0'25; anuncios
preferentes tercera plana, 0'15; anu-
cios cuarta plana, 0'07 línea sencilla.

Diario Independiente - Dos ediciones
Redacción, Administración e Imprenta: Paseo de Valencia, 99
y calle de San Gregorio, 25, bajos

LA CUARESMA

Nuestro Señor Jesucristo, después de ser bautizado, se retiró al desierto, donde se abstuvo de todo alimento durante cuarenta días.
Ha aquí el origen de la Cuaresma. Mientras el astro rey brillaba en el firmamento no tomaban los fieles de aquel entonces alimento ni bebida.

que en breves haya de verificarse una reunión de representantes de las partes interesadas, hace sospechar que no se dedica al asunto toda la atención que merece.

Nosotros no creemos eso, pero entendemos que es ya hora de que se haga algo práctico, tangible, que destruya aquellas sospechas, evite comentarios nada encomiásticos y también la continuación de los perjuicios que la acción del tiempo, las continuas y copiosas lluvias de este invierno causan en las obras abandonadas.

Los aliados de Rusia y Japón

Para poder apreciar mejor las complicaciones internacionales a que puede dar lugar la guerra entre rusos y japoneses, publicamos a continuación el texto del tratado ajustado entre el Japón e Inglaterra el día 30 de Enero de 1902 y la declaración publicada por los Gobiernos de Francia y Rusia al tener conocimiento de dicho tratado.

Artículo 1.º Las altas partes contratantes reconocen que cualquiera de ellas podrá adoptar las disposiciones necesarias para salvaguardia de los intereses de éstas en vianes amenazados, sea por la acción agresiva de cualquier otra potencia, sea por desórdenes en China ó Corea que exijan la intervención de una de las partes contratantes, a fin de proteger la vida y los bienes a sus súbditos.

Art. 2.º Si para defensa de sus intereses respectivos, como arriba quedan mencionados, la Gran Bretaña ó el Japón se viesen comprometidos en una guerra con una tercera potencia, la otra parte contratante guardará estricta neutralidad y se esforzará por impedir que otras potencias secunden las hostilidades contra su aliado.

Art. 3.º Si en el caso previsto, alguna ó varias otras potencias secundasen las hostilidades contra dicha aliada, la otra parte contratante acudiría a dar ayuda para que se restableciera la paz.

Art. 4.º Las altas partes contratantes convienen en que ninguna de ellas firmará, sin consultar con la otra, ninguna convención particular con una tercera potencia en perjuicio de los intereses que quedan mencionados.

La declaración de los Gobiernos de Francia y Rusia se halla redactada en los términos siguientes:

«Habiendo tenido conocimiento los Gobiernos aliados de Francia y Rusia del tratado anglo-japonés del 30 de Enero de 1902, firmado con objeto de asegurar el statu quo y la paz general en el Extremo Oriente y mantener la independencia de China y Corea, que deben permanecer abiertas al comercio y la industria de todas las naciones, ha tenido a satisfacción de ver consignados en el referido documento los principios esenciales que ellos mismos han declarado repetidamente que constituyen y son la base de su política.

Ambos Gobiernos estiman que el respeto de sus principios es una garantía de sus intereses especiales en el Extremo Oriente. Con todo, viéndose también obligados a prever el caso que, por agresión de diferentes potencias, ó por nuevos disturbios en China, que pusieran en peligro la integridad y el libre desarrollo de esta potencia, se vieren amenazados en sus propios intereses, ambos Gobiernos aliados se reservan el derecho de escoger en tal caso oportuno los medios de dejarlos a salvo.»

PEREGRINACIÓN del Clero parroquial á Roma

El señor Obispo de Madrid Alcalá ha concebido y publicado en el Boletín Eclesiástico de aquella diócesis el proyecto de conducir á los pies del Padre Santo una peregrinación de párrocos; y, habiéndolo comunicado al Vaticano, el cardenal Merry del Val, Secretario de Estado de Su Santidad, ha dirigido á aquel Prelado español

una carta cuyos principales párrafos son los que siguen:

«Cumpliendo, por tanto, el venerando encargo que me ha confiado el Augusto Pontífice, me apresuro á comunicar á vuestra señoría ilustrísima y reverendísima que Su Santidad, recordando los muchos y agradables años, y los juveniles al par que se vio trabajos que él dedicó á dos afortunadas parroquias de Italia, se ha mostrado contentísimo del egregio pensamiento de V. S. Ilma. y Rvma., complaciéndose en manifestar la esperanza de que al llamamiento del obispo de Madrid responderán gustos y prontos los párrocos de su jurisdicción, ni dejarán de unirse á ellos aun otros rectores de almas que estimen grato y del todo conforme al espíritu de la jerarquía católica esta pastoral manifestación de obsequio.

«Entretanto, mientras Su Santidad encomienda altamente á V. S. Ilma. y Rvma. por esta brillante iniciativa, bendice á la vez á los párrocos, así de Madrid como de España entera, deseando no esté lejano el fausto día en que, a presencia de sus antedichos hijos, pueda repetirse la bendición que hoy les envía.»

PUENTE LA REINA

Digna de todo elogio es la junta directiva del Círculo Luisiano de esta villa, por la fiesta recreativa que preparó para el domingo de Carnaval, con el fin de retraer á los jóvenes de las diversiones poco honestas que se verifican en tales días.

Dispuso se pusiera en escena un sainete de actualidad titulado ¡Ay qué alegría! Todos ríen, que representado con muchísima gracia por varios socios del Círculo, entretuvo agradablemente al numeroso público.

Por esta causa fueron muy pocas las máscaras que recorrieron las calles. Mi parabién á la junta y á los jóvenes actores, que tan bien supieron cumplir su cometido.

El Carnaval poco animado y hasta la fecha sin novedad.

El corresponsal.

16 Febrero 1904.

LOS MISIONEROS CALONCAS EN EL EXTREMO ORIENTE

La Croix, de París, publica el siguiente estado de las misiones católicas en el Extremo Oriente:

En el Japón hay cuatro diócesis; las de Tokio, cuyo obispo es monseñor Osoni; de Oaska, obispo monseñor Chatrou; de Nasaki, dirigida por monseñor Cousin, y Hakodate, cuyo jefe es monseñor Barloz.

Como se ve, cuatro de estos obispos son franceses y pertenecen al Instituto de las misiones extranjeras de París.

Otros muchos misioneros y casi todas las Hermanas de la Caridad que enseñan en las Escuelas ó asisten a los enfermos en el Hospital y en el Orfanato, son también de nacionalidad francesa.

En el Japón hay más de 90.000 católicos. Los ortodoxos rusos poseen también en el Japón florecientes misiones.

El catolicismo se implantó en Corea hace más de un siglo, existiendo en Seoul un vicariato católico creado en 1831 y dirigido por monseñor Matel, un francés de las misiones extranjeras, auxiliado por 40 misioneros.

También hay en Seoul un convento de Hermanas francesas.

En Corea hay 42.000 católicos, que poseen un seminario, 40 iglesias, 59 escuelas elementales, dos orfanatos y un convento de hermanas de San Vicente de Paul, de Chartres.

En la Manchuria se han constituido dos vicaratos apostólicos, que comprenden 34.000 católicos. Estos vicaratos están dirigidos y evangelizados por franceses; uno de los obispos es monseñor Lalouze.

Durante la guerra de 1900, las misiones de Manchuria fueron en gran parte destruidas.

Pronósticos del tiempo

El miércoles 17, el centro de la borrasca, que habrá llegado á Irlanda, extenderá su acción por nuestra Península, donde se desarrollarán lluvias, particularmente desde el NO. al Centro, con vientos de entre SO. y NO.

Del extranjero

Rusia y Japón

Comunican de San Petersburgo que se observa gran movimiento de trenes militares en la línea de Moscú á Irkutsk.

En un solo día han salido de Moscú, más de sesenta trenes que se seguirán á una distancia de cinco kilómetros.

Se calculan en 200.000 hombres armados y equipados los que se encuentran camino de Mordken.

En Moscú se han concentrado 30.000 reservistas llamados á empuñar las armas.

En Corea se observan grandes movimientos militares.

Muchos grupos recorren Seoul.

El servicio de correos, y el de comunicaciones han quedado suspendidos.

Los chinos se están preparando exactamente igual que si fueran á tomar parte en la guerra.

Diez mil hombres armados y equipados saldrán en la semana próxima desde Pao-Ting Fon á Chang-Hai-Konan.

La nota enviada por el Gobierno japonés al de Corea poco antes de declararse la guerra dice que la influencia rusa que tanto ha pesado sobre el país coreano le había puesto en inminente peligro de haber perdido en libertad, su independencia, y que por esta circunstancia el Japón se veía obligado á intervenir para evitar que la Rusia continuase la política absorbente, y para consolidar la paz en Oriente, toda vez que la misma independencia y seguridad del Japón podrían correr algún riesgo.

Sentado esto, añade la Nota, el Japón, por un acto independiente de su voluntad, ha querido sustraer al país á la presión rusa, á fin de asegurarse á sí mismo la posesión de sus medios de defensa y de obtener la independencia de Corea y la paz permanente en el Extremo Oriente.

Dicen de San Petersburgo al «New York Herald»:

«La situación va tomando aquí un carácter bastante serio, á juzgar por las siguientes noticias que tienen origen autorisadísimo.

El jueves último y á consecuencia de noticias graves que se recibieron, se constituyó el Consejo de Guerra, durante la reunión cuatro horas.

En previsión de eventualidades posibles, se han tomado algunas medidas en pie de guerra á toda la tres partes distintas de la guerra.

Todos los regimientos de la guardia, la porción de la primera división, han recibido la orden de estar dispuestos á partir al primer aviso.

Gran parte de estos regimientos se encuentran ya camino del Extremo Oriente, y la artillería de la guardia ha recibido la de disponerse á partir.

Vuelva á sospechase que la guerra dé lugar á complicaciones internacionales.

Una de las noticias más importantes que pueden hacer sospechar esto, es la de que en la flota japonesa que ha atacado á Port-Arthur había bastantes oficiales de la Marina americana.

LOS MONTES DE CIERZO

Sr. Director de EL ECO DE NAVARRA.

Muy señor mío: Ruego á V. se sirva dar cabida en el periódico de su digna dirección á las siguientes líneas: así lo demandan mis intereses y por ello le estaré reconocido su suscriptor afecto, y S. S. q. b. s. m.

PASCUAL GARCIA.

Es de admirar la actividad de muchos vecinos de esta villa que se afanan por la reconstrucción del villedo destruido casi totalmente por la flocera; no es fácil puntualizar el número de plantas de vides americanas importadas en este pueblo, procedentes de los viveros americanos unas, [de particulares otras; jamás podremos ponderar semejante asiduidad en medio de circunstancias económicas tan poco favorables. Sin venta de vinos ni aceite, agobiados por las contribuciones y ante la perspectiva de una recolección de cereales casi nula por la pertinaz sequía (pues hace un año que aquí no llueve), el propietario y el pobre labriego agotan, no obstante, hasta la última pavesa necesaria para su subsistencia; esto hace un pueblo que en principal riqueza la constituían sus viñedos, convencido de que no de otra manera tendría vida propia por que sus terrenos, que carecen de regadío fijo, no pueden ser destinados á otra clase de cultivos. Y menos mal, á los que así se conducen, mirando por el porvenir en su beneficio

¿Qué se hace?

Otra vez tenemos que hablar sobre la cárcel de esta ciudad, es decir, sobre las obras cuya construcción se comenzó, se suspendió, y no sabemos cuándo se continuará.

Continuamente se nos pregunta: Qué hay de la cárcel? ¿Cuándo se arregla ese lío? Llegarán á un acuerdo la Diputación, el Ayuntamiento de Pamplona y los demás del partido?

Y nosotros, que nos apresuramos siempre á comunicar á nuestros lectores las noticias que adquirimos sobre el asunto, no podemos dar contestación satisfactoria á tales preguntas.

Por eso las trasladamos á las distintas entidades que deben intervenir para ver si contestan á ellas con actos que aceleren la solución del viejo y enojoso problema.

Hace algunas semanas, hablamos sobre él, rogando á las entidades aludidas que no lo echen al olvido; y desde entonces no sabemos que se haya adelantado un paso, aunque se dijo—y lo consignamos—que se había hecho una consulta á algún Ayuntamiento de la Montaña.

El transcurso del tiempo empieza á hacer perder ó, por lo menos, á atenuar la esperanza que produjo la entrevista que, luego de constituirse el nuevo Ayuntamiento de Pamplona, tuvo con la Diputación una comisión del mismo; y el no verse indicio de

lugar que... No, Charlot, no; ya basta con uno; no quiero perder dos á la vez.

—Supongo que usted tampoco irá—observó Charlot, mirando al viejo con ironía.

—No se adelantaría mucho!—respondió Fagin, moviendo la cabeza.

—¿Por qué no encarga usted esta comisión al nuevo afiliado?—preguntó Charlot, apoyando la mano en el hombro de Noé.—A este nadie le conoce.

—Si él quiere...—dijo el judío.

—¿Cómo, si quiere!—interrumpió Charlot.

—¿Por qué no ha de querer?

—No sé—dijo Fagin—no sé á punto fijo si...

—Al contrario, sabe usted muy bien—replicó Noé, retrocediendo hacia la puerta y moviendo la cabeza—sabe usted muy bien que semejante asunto no pertenece á mi negociado.

—¿Qué negociado es el suyo, Fagin?—preguntó Bates, midiendo al escudallido Noé de pies á cabeza con una mirada desafiante.

—Se reduce tal vez á desfiar cuando los negocios toman mal sesgo, y disfrutar de una buena parte, cuando hay ganancias?

—¿Y á usted qué le importa?—replicó Bolter.—Procure usted otra vez no tomarse semejantes libertades con sus superiores, señor pillete, porque podría costarle caro.

Bates soltó una carcajada tan descomunal, al oír esta amenaza, que Fagin debió

aguardarse unos instantes antes de mediar y hacer presente á Bolter que no había ningún peligro en lo que le proponían, con tanto más motivo, cuanto que la policía no debía tener aún noticias de su fustilla ni mucho menos sus señas. Disfrazado convenientemente, estaría más seguro en las oficinas de la policía que en cualquier otra parte, puesto que nadie sospecharía que hubiese ido á ellas por su propia voluntad, y seguramente sería aquel el último rincón de toda la ciudad donde le buscarían.

Estas reflexiones, y más que todo el miedo que le infundía el judío, persuadieron á Bolter, que se encargó de la expedición, aunque no de muy buen agrado. Según los consejos del judío, se disfrazó de carretero, con blusa, calzones de paño y polainas de cuero, pues de todo había en la tienda del viejo, y se cubrió la cabeza con un sombrero de fieltro adornado con varias cédulas de pago de los portajes, llevando un látigo en la mano para completar su equipo. Disfrazado así, debió introducirse en las salas de justicia, fingiendo ser un campesino que venía del mercado de Covent Garden, movido por la curiosidad. Como Noé era torpe, fiasco y desmañado, Fagin creyó desde luego que desempeñaría su papel con toda perfección.

Cuando hubieron terminado los preparativos, le dieron las señas necesarias para reconocer al Truhán, y entonces se le condujo hasta cerca de Browstree por pasadizos oscuros y tortuosos. Desde allí se le indicó,

con bastante profusión de detalles, el sitio donde estaban las oficinas de policía, previniéndole que siguiera por el pasadizo en línea recta; llegado al patio debía entrar por una puerta que encontraría á la derecha en el sitio de una escalera, cuidando de descubrirse, y recomendándose, por último, que saliera solo, lo más pronto posible, porque se le aguardaría en aquel sitio.

Noé Claypole ó Mauricio Bolter, como más le plazca al lector, ejecutó al pie de la letra las instrucciones mencionadas. Gracias al profundo conocimiento que tenía Bates del local, las señas resultaron tan exactas que no tuvo necesidad de hacer ninguna pregunta ni encontró el menor obstáculo para entrar en la sala del tribunal. Gran multitud de curiosos, mujeres en su mayor parte, ocupaban el salón, sucio y repugnante, en cuyo extremo se elevaba un tablado resguardado por una barandilla de hierro. El banco de los acusados estaba á la izquierda, arriado á la pared; en el centro había una tribuna para los testigos, y á la derecha la mesa de los jueces, delante de la cual, elevábase un biombo que impedía á la mayor parte del público fijar sus miradas en los representantes de la ley, ni menos juzgar si su aspecto era ó no majestuoso.

Dos mujeres que ocupaban en aquel momento el banco de los acusados saludaban con un movimiento de cabeza á sus conocidos, los cuales correspondían con la ma-

yor finura. El escribano estaba leyendo en aquel instante una declaración á dos jefes de policía y á un hombre vestido con suma sencillez que tenía apoyados los codos en la mesa. El carcelero permanecía en pie, cerca de una barandilla, y maquinalmente se daba golpecitos en la nariz con una enorme llave que tenía en la mano, suspendiendo tan sólo este ejercicio á intervalos para imponer silencio á los espectadores si alguno de ellos levantaba demasiado la voz ó para mandar á una matrona que saliese fuera con un niño, cuando la gravedad estaba á punto de comprometerse por los gritos de alguna criatura.

La sala trascendía á cárcel, hasta el punto de entristecer el ánimo; las paredes estaban sucias, y el techo ennegrecido; en la meseta de la chimenea veíase un busto viejo y ahumado, y coronando el banco de los acusados un reloj cubierto de polvo, lo cual no impedía que marcase las horas con regularidad.

Noé buscó por todas partes al Truhán, pero no vió individuo alguno cuyas señas correspondieran á las que le habían dado del joven ratero.

Esperó bastante inquieto algunos instantes, hasta que las dos mujeres, que acababan de ser condenadas por el Jurado abandonaron su sitio, con una desfachates que le admiró. Un nuevo acusado vino á ocupar su puesto, y por sus señas, Noé reconoció al punto que era el mismo que buscaba.

Folleto de EL ECO DE NAVARRA 108

El hospiciano

Jacovo Dawkins hablando con toda tranquilidad y sin inmutarse, ni más ni menos como podía hacerlo el hijo del presidente, si se le antojase enjaretar un discurso después de haber embaulado una buena comida. ¡Ah, ah!

El resultado era que el judío había calculado de tal manera los carcos de su amigo, cuya imaginación era bastante ligera, que éste, á pesar de que había principiado por condolerse del triste fin del astuto Truhán, ahora no veía en su amigo más que al primer galán de una comedia divertida, y aguardaba con impaciencia que llegara el momento en que su camarada debía desplegar todas sus facultades.

—Será necesario que hoy mismo tengamos noticia suya por cualquier medio—dijo Fagin.—¿Cómo nos compondremos?

—¿Quiere usted que vaya yo?—preguntó Bates.

—No lo consentiré por nada del mundo! ¿Te has vuelto loco? Irás á meterte como un estúpido precisamente en aque-

principalmente y en el de la industria y del comercio y del Erario público también, se les consienta tan honrado trabajo; porque es muy de lamentar lo que á otros sucede; esto es, que tienen diásporas los barbaños, el fiemo y el boyado, y no pueden hacer lo que aquellos por la oposición puramente sistemática de quienes disputan...

Por lo que no quiere darse por vencida esa ciudad, sin duda porque le amengua el haber incluido con un pueblo pequeño, y su intención de desplantar privando a los pacíficos poseedores en Campolampierpe del uso de legítimos derechos, ha acarreado gravísimos perjuicios que jamás serán reparados aunque vusiva á reconocerse, como seguramente se reconocerá una vez más, esa misma legitimidad: de donde se infiere, que los diásporas y los perjuicios que puedan temer los demás, no se explican: lo que resulta cierto es, que los sufren pacientemente los poseedores de quienes no ha partido la provocación, pero que, lo mismo que están dispuestos á rechazar cualquier agresión ilegítima contra sus derechos, obedecen ciegamente los mandatos de la primera autoridad civil de la provincia encaminados, por el momento, á evitar conflictos entre pueblos. Muy bien que se eviten y un aplauso á los que, mientras los contrarios se apresuran á levantar el espíritu de una ciudad pacífica hasta conseguir de ella el entusiasmo siquiera sea en aras á sus favorecedores, esperan impacientes de los Poderes públicos, que cese la prohibición de plantar en los terrenos que por tantos títulos les corresponde: de los Tribunales de Justicia nada tienen que esperar en el asunto principal después de las sentencias firmes que concitan nuestros lectores y á que hacen referencia los escritos incontestables del señor Osoz contenidos en El Eco de los días 2 y 9 de este mes: llévense, si, á debida ejecución esas sentencias: resuelva pronto el Ministerio de la Gobernación en cuanto al mismo incumba, y cesará también, entonces, este mal estado de cosas ocasionado por la turbación de que somos víctimas, pues en el entre tanto se desalzan los días más á propósito para la plantación que algunos tenemos dispuesta. Esto que pedimos es justísimo, es de verdadera protección y la protección al derecho y al trabajo se antepone á todo amago que tienda al entorpecimiento, á la dilación solamente.

Por de V. afemo. S. S. q. b. s. m.

PASCUAL GARCIA.

Cintruénigo 15 de Febrero de 1904.

VELADAS NOTABLES

Ayer se verificó en el salón de actos públicos del Centro Escolar Dominical de Obreros la segunda de las veladas dispuestas por su junta directiva con motivo del carnaval, para apartar á los socios del bullicio de las calles y de otros sitios todavía más peligrosos, por no decir otra cosa. La concurrencia fué todavía mayor que la de la velada del domingo, lo cual prueba, por parte de los obreros, la eficacia de la enseñanza moral que en el Centro reciben durante el año, y en parte de otras clases de la población, pues había muchos peregrinos distinguidos, entre ellas buen número de sacerdotales. La fiesta, como todas las que de su clase se celebran en aquel local, fué amena y provechosa: Allí siempre se procura y se consigue juntar lo útil con lo agradable. Comenzó con la representación de una obra cómica irris titulada Escenas nocturnas, que fué muy del grado del público y perfectamente interpretada por los señores García, Cabasés, Sola, Menaya, Sarasa, Gorri, Marrodan y otros que formaban el coro. A continuación los señores Erro, Sola y Marrodan ejecutaron una pieza cómica, El ojo derecho, que también tuvo interpretación esmerada. Y por último el numeroso y variado público pasó un rato delicioso, presenciando la ejecución de una zarzuelita titulada El tio Cacharro, la cual valió repetidos y merecidos aplausos á los señores Osoz, Isturiz (don Fermín y don Ambrosio), Sola, Cabasés, Abadía, Beunza, Menaya, Balta, Torre, Izco, Marrodan y los del coro, cuyos nombres ignoramos. Ya que en la noticia de la primera velada solo consignamos los nombres de algunos de los señores que en ella tomaron parte, nos place mencionarlos aquí á todos. Son los señores Erro, Sola, Osoz, Añejo, Cabasés, Menaya, Abadía, Marrodan, García (D. Cipriano), Isturiz (D. A.), Beunza y Gorri. A todos los citados enviamos plácemes por su participación en actos tan notables y tan dignos de alabanza como las veladas de que hablamos, á la vez que enviamos felicitación entusiasta al digno fundador y director del Centro, nuestro respetable amigo don Esteban Osoz y á todos sus colaboradores, no solo por la organización de tales veladas, sino también y principalmente por la admirable altura en que se halla esa institución digna por todos conceptos de protección y alabanza. La orquesta cumplió perfectamente su cometido bajo la acertada dirección del joven profesor don Tomás Isturiz.

Crónica agrícola extranjera

La guerra ruso japonesa no podía menos de influir en el comercio de granos, pero la efervescencia no ha llegado, ni con mucho, á la producción en el orden financiero. El alza ha sido insignificante en todos los países. Es evidente que sin la cosecha de trigo de la República Argentina y Australia, los acontecimientos políticos que están desarrollándose habrían causado una elevación de precios mucho más notable. Otra razón por la cual no han experimentado alza considerable los mercados, es la abundancia de cantidades flotantes, según se puede juzgar por los datos que hemos publicado en Crónicas anteriores. Créese que las expediciones de la República Argentina y de la Australia abastecerán fácilmente los mercados, y es de suponer que á primeros del próximo Mayo, las cantidades flotantes alcanzarán el nivel á que llegaron en igual fecha de 1902, ó sea 17.472.800 hectólitros, cifra considerable por todos conceptos. Inglaterra.—El mal tiempo ha dificultado los trabajos de los campos, y es tal el estado de humedad del suelo, que hace temer una disminución en los cereales de primavera. El precio del trigo, en cargamento flotante, ha variado de 29 á 33 francos. Bélgica y Alemania.—En Bélgica los negocios han estado muy animados en estos días, y el

precio en alza, sobre todo en los trigos de la Plata, de Rusia y Danzique.

Rusia.—Las exportaciones, muy seguidas, han tenido como efecto inmediato la reducción de los stocks en los puertos. En lo que concierne á las expediciones futuras, dependerán mucho de la dirección que tome la guerra.

Estados Unidos y República Argentina.—Según telegrama del Cincinnati Price Current, la situación agrícola es favorable en el Norte de los Estados Unidos, pero variable en el Sur. Verdaderamente es que el Northwater Mill'er asegura que el resultado será, en general, muy satisfactorio, con la sola excepción de Indianapolis.

En Nueva York y Chicago los mercados han seguido la atención del especulador Armour, y en parte de los acontecimientos de Extremo Oriente.

En la Argentina se ha aumentado la exportación de trigo á consecuencia de la guerra ruso japonesa, llegando en la semana de referencia á 846.500 hectólitros.

Australia.—El South Australian Register calcula en 20.261.000 hectólitros la cosecha de trigo.

En resumen, las cantidades de trigo embarcadas para el continente y el Reino Unido son 1.857.000 hectólitros más que la semana precedente, y 797.500 hectólitros más que la semana correspondiente del año anterior.

PARIS 13 Febrero 1904. GASTÓN LAVEDÁN.

PUBLICACIONES

Entre los muchos y muy bellos grabados que contiene el núm. 6 de «La Moda Elegante», llama justamente la atención los que reproducen los últimos modelos de corsés y los que anticipan las novedades de la «toilette» en la primavera próxima.

Acompañan al número un lindo «figurín iluminado», y un gran «Suplemento», de dibujos para bordar.

Dibujos, cuadros y relieves, inspirados en asuntos de Carnaval y ejecutados por Muñoz Luena, Otsanda, Pradero, Cucuel, Garrido, Martínez Cebella y Coullaut Valera, avaloran las páginas del hermoso número que acaba de publicar «La Ilustración Española y Americana».

Entre las actualidades gráficas de dicho número figuran las referentes á la visita de D. Alfonso XIII á la Universidad Central y á la de los Reyes de Italia á la Academia Española de Bellas Artes.

Notas teatrales

Anoche se celebró la última función de la temporada. La chistosísima obra «Campanone» sirvió para que la notable compañía que dirige el maestro Bauzá nos diera un adiós alegre, risueño, agradable.

«Campanone» fué admirablemente representado por todos los artistas.

La señora Fons, la señorita Sanz, los señores Simonetti, Meana, Martínez, Barreras, muy bien, muy bien.

Todos fueron extraordinariamente aplaudidos.

El teatro estaba... ¿Cómo estaba el teatro? Hubo un momento en que la sala parecía una enorme fuente de humo hilado.

El derroche de serpentinas fué extraordinario.

Entre las cantatas, que si no alguno tendría que sentir, pues yendo la campaña progresando, si anoche se abollaban sombreros que era una bendición, dentro de poco se romperían cabezas á diestro y siniestro.

Y volviendo á los artistas, he de advertirles que me alegraré mucho que en todas partes tengan la aceptación que han tenido aquí, cosa de la cual no dudo porque se merecen mucho.

Queridos lectores, puse la Compañía se ha marchado, y se ha despedido de nosotros, yo también me despidió de ustedes hasta otra vez.

La función se terminó á las 12.

GARCILASO.

GACETILLAS

Algunos feligreses de la parroquia de San Lorenzo, interpretando los deseos de todos los habitantes en la misma, han acordado celebrar una reunión mañana jueves, á las seis de la tarde, en el local de la Cocina gratuita de dicha parroquia, al objeto de fijar el día y hora en que han de celebrarse las honras fúnebres, costeadas por los feligreses, en memoria y por el eterno descanso del que fué en vida querido y amado párroco de la misma, don Simón Villanueva.

Se suplica y espera de los habitantes de la citada parroquia, se sirvan asistir á dicha reunión.

Ayer circuló por Pamplona con gran rapidez la noticia de que en el baile del circo había sido atacada por un síncope una muchacha, que fué sacada del local medio asfiada.

Precuramos enterarnos, y resulta que en los centros oficiales no se tenía conocimiento del suceso.

En el tren del mediodía regresarán á esta ciudad, de su viaje de novios á Madrid y Barcelona, don German Anaut y su señora.

En el correo de hoy sale para Zaragoza el representante en esta capital del señor Lapuente, don Luis Alfonso.

El señor Alfonso nos ha rogado hagamos constar que no habiendo tenido tiempo suficiente para despedirse de los amigos con que cuenta en Pamplona, se despide de ellos desde estas columnas.

Lleve feliz viaje el señor Alfonso.

Los agentes municipales pusieron ayer á disposición del gobernador dos individuos de Logroño que fueron detenidos por sospechosos.

Estos dos sujetos estaban indocumentados.

Ayer fueron denunciados por los agentes municipales varios individuos que, estando en completo estado de embriaguez, se dedicaban á escandalizar por las calles.

Tenemos entendido que el señor gobernador civil saldrá para Madrid mañana jueves.

La guardia civil de Sansol practicó un detenido registro en el domicilio del vecino Pedro Iturraide, recorriendo á los jó-

venes Felipe Ibarrola, Pedro Gomez, Saurino Añcin, y Francisco Albeniz cuatro pistolas de dos cañones, y cuatro cuchillos de grandes dimensiones.

A otro individuo llamado Marin Gonzalez, le fué coupado otro cuchillo.

A Marcos Baños le fueron ocupado un revolver de cinco tiros cargado, y un cuchillo de grandes dimensiones.

En casa de Juan Ibarrola fué encontrado tirado en el suelo un cuchillo con vena de cuero, sin que fuera posible averiguar quién era su dueño.

Ignoramos qué es lo que proponían hacer estos jóvenes con las armas, á menos que hubieran determinado formar una partida para ir á pelear á la Manchuria.

Los que anoche asistieron al baile del Casino Eslava, hicieron grandes elogios del espejo modernista propiedad de don Cleto Iriarte, conocido industrial de esta población.

En casi todos los pueblos de la provincia, á juzgar por informes oficiales, han pasado tranquilamente los dos primeros días de Carnaval, sin que hayan ocurrido incidentes desagradables.

Más vale así.

El negocio de vinos está poco animado á causa de que los cosecheros no aceptan los precios á que el comercio pretende hacer sus negocios.

Únicamente se hacen pequeñas partidas para atender necesidades del momento, en la confianza de que los viticultores recargados de existencias han de ceder pronto en sus pretensiones.

En el gobierno civil se ha recibido una comunicación del capitán general declara que en el plazo de redención concedido en 2 del corriente mes, deben entenderse incluidos los reclutas de las dos quintas partes del reemplazo de 1902 que quedaron en caja para ingresar en filas con los de 1903, y cuantos para el ingreso en estos se han de incorporar.

Se encuentra en Salamanca, para pasar unos días el lato de sus hijos, nuestro respetable amigo el señor marqués del Vadillo.

Han sido nombradas maestras propietarias de Ardaiz y Cia doña Isabel Lopez Brifas y doña Nicolasa de la Parra Nuñez, que regentan las escuelas de Tartalés de los Montes y Villacian de la provincia de Burgos.

Ayer falleció en esta ciudad la señora de Alvarez, madre de los apreciables artistas doña Enriqueta Alvarez y don Manuel Moreno, á quienes acompañamos en el dolor que les aflige por pérdida tan sensible.

Se ha encargado de la dirección del «Diario de Avisos» de Zaragoza, el distinguido catedrático de aquella Universidad, don Antonio Royo Villanova, escritor muy culto y práctico en las lides periodísticas.

Al davalverle el cortés saludo que nos ha llenado nuestra sincera estimación.

Ayer fueron sacrificadas en el matadero, para el abasto público, 2 vacas, 3 terneras y 13 carneros.

A pesar de que han menguado bastante los frios rigurosos del mes de Enero, no obstante, debido sin duda á los bruscos cambios de temperatura, son muchas las personas que se ven molestadas por catarros, tos y demás enfermedades del aparato respiratorio. Que no olviden los pacientes los beneficios resultados que en tales afecciones se obtienen con las famosas pastillas del Dr. Andreu y sus medicamentos antisépticos.

Con motivo del reciente ascenso á teniente coronel de nuestro distinguido amigo y paisano el ilustrado comandante de Húsares de la Princesa don José Zabala, sus hermanos doña Robustiana y don Dámaso, que residen habitualmente en la villa de Errazu, obsequiaron con un espléndido banquete al elemento oficial y á los íntimos de la casa, reinando en la fiesta extraordinaria alegría.

Reiteramos nuestra cordial felicitación al pundonoso jefe del ejército y su distinguida familia.

Ayer fueron conducidos al depósito municipal varios individuos que se colaron más de lo debido en sus bromas carnavalescas.

En la esquina del Paseo de Valencia y la Plaza del Castillo, donde se aglomeró ayer tarde muchísima gente, estuvo á punto de ocurrir una desgracia un niño pequeño que, metido entre la masa de gente, se cayó y sufrió algunos pisotones.

Afortunadamente la criaturita fué auxiliada á tiempo, y no tuvo consecuencias mayores como pudo tener el suceso.

Ha tomado posesión de su cargo el oficial de teléfonos de la estación esta ciudad don Aurelio Rey.

Ayer al mediodía estuvo bastante animado el paseo de la Plaza del Castillo.

Por la noche era extraordinaria la aglomeración en todos los soporales de la Plaza, por los cuales apenas si se podía dar un paso.

Esta mañana marchará á las ocho de la misma la mayor parte de la compañía de ópera y zarzuela que ha actuado con tanto éxito en nuestro teatro durante la pasada temporada.

La oficina de obras del Ayuntamiento prosigue con gran actividad los trabajos relativos al saneamiento de la población. Hasta la fecha van colocados varios sifones en la parte alta de la ciudad, y es seguro que los restantes quedarán establecidos en tiempo relativamente corto.

Sigue en el mismo estado, aun cuando anoche parece que mejoró algo, el Presidente de la Audiencia provincial don Ramón Rubio.

Celebraremos mucho que continúe la mejoría.

Comunican de Lacunza que sobre las nueve y media de la noche del 14 fueron heridos de arma blanca en reyerta los mozos Juan Lacunza Arbizu, y Victoriano Garciaandia por su convecino Martín

Lopetegui Goicoechea, el cual también está herido.

Por ser ayer el último día de Carnaval, la gente alegre apuró las horas, como apura el empedernido fumador la punta del cigarro que sostiene entre los dedos. Sin decir que el día fué mejor que los anteriores, pues la lluvia cayó á ratos, hubo no obstante mayor animación en el paseo de Valencia y plaza de la Constitución, puntos elegidos por los curiosos y las más caras, para admirar aquellos los disfraces sin valor alguno y reír las gracias de los que adornaron sus cuerpos con cuatro trapos sucios y rotos.

Entre las máscaras—valga la frase—que ayer vimos, y fueron bastantes, discurrir por la vía pública, sólo llamó la atención un oficialito, un precioso niño que vestía el uniforme de artillero con igual desvelo y vituara que un veterano.

Ha terminado el reinado del Carnaval; serpentinas, confetti, bailes de máscaras, gritos, empujones, todo ha concluido, sucediendo al griterío y desmanes de los pasados días el silencio y el recogimiento.

Hoy comienza la Cuarema, y es seguro que los templos se se verán concurridísimos de fieles.

Ayer por la tarde varios jóvenes socios del Casino Marsantil é Industrial organizaron un baile, que estuvo muy animado.

Llamó la atención, como la noche anterior, un hermoso espejo adornado con luces eléctricas de diferentes colores, obra de don Cleto Iriarte.

Como si no fuera bastante el temporal de aguas y nieves que á fines del mes pasado reinó durante varios días en gran parte de Navarra, dando lugar á la crecida de los rios y desbordamiento de algunos de ellos, de nuevo ha comenzado el temporal de nieves en varios puntos de la montaña.

Antesayer y ayer cayeron copiosas nevadas, bajando con tal motivo considerablemente la temperatura en aquella comarca.

Las noticias que de la alta montaña recibimos son las de que lejos de amainar el temporal, persiste con extremada violencia.

El confetti se ha prodigado. Sin embargo de esto se han visto pocas máscaras, y las pocas que se han visto han hecho correr de lo lindo á los municipales, pues en su mayoría ninguna quería pagar el impuesto.

Por la tarde se vió la Gran Via llena de gente, pero no se ha visto ni un solo coche. En los teatros ha habido gran animación. Esta noche están los Campos y la Casilla atestados materialmente de gente. Se ha recaudado muy poco por el impuesto de coches, y ni un solo centavo por el impuesto sobre los coches.

En marcha La estudiantina valenciana que tantas simpatías ha conquistado en esta villa ha salido hoy para Santander.

En la estación había muchísima gente y casi todos los estudiantes de aquí. Al arrancar el tren se dieron muchos vivas á Valencia y á Bilbao.

La asociación de caridad En uno de los salones de la Diputación provincial se ha reunido hoy la Junta directiva de la Asociación vizcaína de caridad. Entre otros acuerdos se tomó el de pedir la cesión de los terrenos de Mena para establecer una gran cocina económica.

El tercer premio Hoy se ha averiguado el paradero del número al cual ha correspondido en el sorteo de ayer el premio tercero.

El billete fué expedido en una Administración que tiene en la calle de la Estación el señor Ballueros y se lo vendió un vendedor de la Arboleda llamado Juan Mingos al capataz de la mina «Horconera» el cual á su vez lo repartió entre los mineros y casi todo el vecindario.

Resuadado es decir que al saberse en la Arboleda la grata nueva los agraciados dieron muestras de gran alegría que cada cual exteriorizaba á su manera.

Un mitin Hoy era el día designado para la celebración de un mitin socialista, en el cual se iba á pedir á las autoridades trabajo para los obreros que están sin él.

El mitin no pudo celebrarse por no haber asistido más que 30, lo cual prueba que la crisis no es tan grande como dicen los que se empeñan en que la haya.

Bolsa

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Banco Guipuzcoano, Idem Bilbao, Idem dinero, Idem Vitoria, Idem Vizcaya, Idem dinero, La Anorra, La Polar, El Norte, Construcciones metálicas, Altos Hornos hecho, Idem dinero, Papelera Española, Idem obligaciones, Minas Iruñ y Leasca, Unión Española de Explosivos, Idem Hullero Robia á Valmaseda, Idem de Bilbao á Durango, Idem de Durango á Zamarraga, Idem de Tudela á Bilbao, Idem de Asturias Galicia-Leon, Idem de Arboleda Valmaseda, Española de Minas, Ayuntamiento de Bilbao, Resinera hecho.

Torerías

Parece que la empresa de la plaza de toros, que se ha encargado de las corridas de nuestras fiestas de Agosto, está en gestiones á fin de contratar á Quiñito y Bienvenida para la corrida tercera.

Concurso obrero

La subcomisión encargada de redactar el reglamento del concurso obrero proyectado para el mes de Agosto, se ocupa en preparar la parte del reglamento que quedó pendiente en la reunión de que di noticia á usted hace pocos días.

Del Banco

Ha regresado de Madrid, á donde fué por asuntos del mismo, el cajero de la sucursal del Banco de España en esta ciudad, señor Sanchez.

El tiempo

Esta mañana ha estado el tiempo regular; por la tarde hemos tenido viento muy molesto, y á última hora ha comenzado á llover. Hace bastante frío.

Vizcaya

Bilbao 16 (10:10 noche). El Carnaval Hoy ha hecho un día casi hermoso. No ha llovido, y á ratos ha lucido un sol espléndido. Esto ha hecho que el Arenal se viera muy concurrido.

Por el exceso de anuncios que tenemos para la tercera plana, nos vemos precisados á pasar algunos á la sección de COMENDADOS.

En tal caso se hallan los siguientes: Abonos minerales, Aviso á los viticultores, Se vende, Mecánico electricista, Casa Fraya, Patatas de Victoria, Las mejores, Palomas de Victoria, Arturo Rubio, Panadero, Herramien ta, Rafia de primera, El que desee comprar, Se arrienda, Feria de ganados, Echauri.

Sabañones.—Cesan las molestias con la primera untura y desaparecen en tres días.—Farmacia de J. Martialay, San Nicolás 28, Pamplona.

Nuevo Casino Eslava.—Era difícil dar un paso en el salón de baile de este Casino, durante el segundo celebrado anoche.

El elemento joven se despachó á su gusto y la sala estaba convertida en una casa de oro, como suele decirse.

La junta organizadora de los bailes celebrados estos carnavales puede estar satisfecha del buen éxito que los dos han tenido.

El jurado encargado de dar los premios á las máscaras más caprichosas, acordó conceder el primero consistente en un reloj centro á la presentada el día 16 con disfraces de cingara adornado con zapatos; el segundo, en un abanico de hacer á la presentada el día 14 vestida de mariposa, y el tercero consistente en una jardinera centro á la que se presentó el día 14 vestida á estilo ruina no impenio.

En la Inspección de vigilancia municipal existe una llave á disposición de su dueño.

Correspondencia administrativa

Agnilar.—D. G. M. recibidas 4 pasetas, pagada su suscripción hasta el 11 de Febrero de 1904.

Logroño.—D. J. F. recibida libranza de 14 pesetas, pagada su suscripción hasta el 18 Febrero 1904.

Nuestra información

Conferencias telefónicas

DE LA REGION

Alava

Vitoria 16 (8 noche). Lo del día El carnaval ha estado hoy más animado que ayer y aun que anteaer en las calles, ras.

Pero estas, si han sido más en número, en calidad no se han aventajado, pues no se vió ni una digna de llamar la atención. El carnaval en las calles no ha sido más que un conjunto de mamarrachos diciendo sandeces.

Esta tarde ha habido un baile, que ha estado muy animado.

Pagas ó pego

En Ibarra, pueblo distante cinco kilómetros de Vitoria, tres jóvenes llamados Andrés y Ambrosio Retana y Victoriano Landa se empeñaron en que otro mozo del mismo pueblo, apellidado Ibarra, los convidase á tomar unas copas de vino, porque le había tocado número alto en el sorteo de quintos; y como se negó, le emprendieron con él á golpes, ocasionándole varias lesiones en la cara y distintas partes del cuerpo.

El juzgado entiende en el asunto.

El teatro

Por orden del gobernador civil de la provincia mañana se practicará un reconocimiento pericial del teatro de esta ciudad, para ver si reúne las condiciones que su destino exige.

El mal rojo

A la glosopeda, que ya dije que ha invadido el ganado lanar, tenemos que agregar el mal rojo, que ha aparecido en el ganado de cerda.

Hoy se ha dado cuenta al alcalde de esta ciudad de que hay 32 cerdos atacados de dicha enfermedad.

Las autoridades han adoptado precauciones para evitar el desarrollo del mal rojo y las consecuencias que pueda tener para la salubridad del vecindario.

La tropa

Estaba dispuesto que hoy se lieran á ejercicios los regimientos de infantería de Cuencos y Galicia, pero el mal tiempo ha impedido cumplir esa orden.

Torerías

Parece que la empresa de la plaza de toros, que se ha encargado de las corridas de nuestras fiestas de Agosto, está en gestiones á fin de contratar á Quiñito y Bienvenida para la corrida tercera.

Concurso obrero

La subcomisión encargada de redactar el reglamento del concurso obrero proyectado para el mes de Agosto, se ocupa en preparar la parte del reglamento que quedó pendiente en la reunión de que di noticia á usted hace pocos días.

Del Banco

Ha regresado de Madrid, á donde fué por asuntos del mismo, el cajero de la sucursal del Banco de España en esta ciudad, señor Sanchez.

El tiempo

Esta mañana ha estado el tiempo regular; por la tarde hemos tenido viento muy molesto, y á última hora ha comenzado á llover. Hace bastante frío.

Vizcaya

Bilbao 16 (10:10 noche). El Carnaval Hoy ha hecho un día casi hermoso. No ha llovido, y á ratos ha lucido un sol espléndido. Esto ha hecho que el Arenal se viera muy concurrido.

El confetti se ha prodigado.

Sin embargo de esto se han visto pocas máscaras, y las pocas que se han visto han hecho correr de lo lindo á los municipales, pues en su mayoría ninguna quería pagar el impuesto.

Por la tarde se vió la Gran Via llena de gente, pero no se ha visto ni un solo coche. En los teatros ha habido gran animación. Esta noche están los Campos y la Casilla atestados materialmente de gente. Se ha recaudado muy poco por el impuesto de coches, y ni un solo centavo por el impuesto sobre los coches.

En marcha

La estudiantina valenciana que tantas simpatías ha conquistado en esta villa ha salido hoy para Santander.

En la estación había muchísima gente y casi todos los estudiantes de aquí. Al arrancar el tren se dieron muchos vivas á Valencia y á Bilbao.

La asociación de caridad

En uno de los salones de la Diputación provincial se ha reunido hoy la Junta directiva de la Asociación vizcaína de caridad. Entre otros acuerdos se tomó el de pedir la cesión de los terrenos de Mena para establecer una gran cocina económica.

El tercer premio

Hoy se ha averiguado el paradero del número al cual ha correspondido en el sorteo de ayer el premio tercero.

El billete fué expedido en una Administración que tiene en la calle de la Estación el señor Ballueros y se lo vendió un vendedor de la Arboleda llamado Juan Mingos al capataz de la mina «Horconera» el cual á su vez lo repartió entre los mineros y casi todo el vecindario.

Resuadado es decir que al saberse en la Arboleda la grata nueva los agraciados dieron muestras de gran alegría que cada cual exteriorizaba á su manera.

Un mitin

Hoy era el día designado para la celebración de un mitin socialista, en el cual se iba á pedir á las autoridades trabajo para los obreros que están sin él.

El mitin no pudo celebrarse por no haber asistido más que 30, lo cual prueba que la crisis no es tan grande como dicen los que se empeñan en que la haya.

Mordido por un perro

En la casa de socorro ha sido curado un individuo llamado Javier Blouqui de una herida incisiva producida por la mordedura de un perro.

Hundimiento

A consecuencia del fuerte viento reinante se ha hundido un caserío en término de Astigarraga. No ha habido que lamentar desgracias personales.

Espectáculos

Los teatros y circos se encuentran rebosando gente por todos lados. Hay mucha empuñada entre el público de serpentinas y confetis.

Número notable

El número más saliente del carnaval de hoy ha sido la carroza del Club Cantábrico en la cual iban varios socios de dicho Club arrojando papeles de todos colores. La carroza iba seguida, en todo el trayecto que ha recorrido, por un montón de chiquillos.

Concierto

El concierto con que ha amenizado la banda municipal se ha visto muy concurrido. El público ha aplaudido varias de las composiciones musicales que ha interpretado dicha banda la cual ha tenido que repetir una pieza titulada Recuerdos del carnaval.

El corresponsal.

DE MADRID

Primera conferencia

Madrid 16 (6 tarde).

Rusia-Japón

Paris 16.—Ha aquí los despachos más importantes que se han recibido hoy de la marcha de la guerra en el Extremo Oriente: Comunican de Tokio que ha causado profunda emoción en aquella capital la noticia de que varios acorazados rusos procedentes de Ladiostok se hallaban muy cerca ya de Sohu-chi-ma. En vista de esto los generales japoneses y el Consejo de ministros celebraron en el palacio imperial un consejo de guerra presidido por el mismo emperador. Los acuerdos tomados en el Consejo de guerra no son conocidos ni se conocerán, toda vez que guardan todos los personajes que en él tomaron parte absoluta é impenetrable reserva.

El empréstito para la guerra se efectuará el día primero de Mayo.

A Sacedo han llegado dos barcos japoneses conduciendo a los muertos e heridos que tuvo la flota japonesa en el último bombardeo de Port-Arthur. El número de éstos, muertos e heridos, era de 34.

San Petersburgo.—El Almirante Matlap ha salido para el Extremo Oriente con objeto de tomar el mando de la escuadra rusa del mar del Japon.

También saldrá en breve para la Mandchuria el Gran Duque Cirilo.

Un periódico de Paris publica la noticia de han salido de Chi-Pi para Ikur muchas fuerzas rusas. Añade que asciende á 63.000 el número de soldados rusos que hay ya en Karbin.

Ha llamado extraordinariamente la atención en todas partes una noticia comunicada desde Port-Arthur á Paris dando cuenta de que la escuadra rusa que se encuentra en la dársena de Port-Arthur, va á abandonar el Mar Amarillo con objeto de bombardear algún puerto del Japon.

La defensa de Port-Arthur quedará encomendada únicamente á los fuertes de la plaza.

Esta noticia ha sido muy comentada en los círculos políticos y militares de Paris y Londres, dando lugar á discusiones violentas.

Mientras unos opinan que esa temeridad puede costar cara á Rusia por el abandono que se deja á la bahía de Port-Arthur, otros creen que esa determinación es digna de aplauso.

Despachos posteriores dan cuenta de que la escuadra de Port-Arthur ha salido con dirección á la isla de Yeso, habiéndose unido á ella los dos acorazados rusos averiados en el primer combate naval de Port-Arthur.

De Tien-Tsin comunican á un periódico de Londres que en el combate naval del día 11 tuvo la flota rusa grandísimas pérdidas. Once barcos se fueron á pique, perdiéndose por completo, y diez fueron apresados por los japoneses.

Como es natural, esta noticia debe de ser un canard de á folio.

La escuadra japonesa se encuentra cerca de Calmin. Espérase de un momento á otro una batalla formidable en alta mar.

La flota rusa, según partes de este tarde recibidos en Paris ha bombardeado el puerto de Mak-Su-Maya, causando grandísimos destrozos en los fuertes y en la capital. No se tiene noticia de que la flota rusa haya sufrido avería alguna, y mucho menos de que las fuerzas rusas hayan tenido bajas.

Créese que el combate naval que se espere, tendrá lugar el mismo día que lleguen á Yokohama los buques rusos que están en camino.

Según noticias transmitidas desde Port-Arthur, los rusos cuentan con 37.000 hombres en la cuenca del Yalu, y han escogido como cuartel general la plaza fuerte de Hon Kien-Tsin.

OTROS ASUNTOS

El Carnaval

Aun cuando el día no convidaba, pues ha estado lloviendo casi sin interrupción se ha visto animadísimo el paseo de coches de Recoleros y la Castellana.

Si el domingo y ayer hubo muchos coches, hoy ha habido muchos más.

La familia real también estuvo en el paseo, y el Rey tomó parte activa en la fiesta disparando á cada momento á todas partes serpentinas, y arrojando á los carruajes bolsas de confetis.

Ahora ha empezado el desfile y se ve la entrada de la calle de Alcalá atestada de coches y gente.

La recaudación

Por no haber llegado las cifras de algunas provincias no se sabe fijamente á cuanto asciende la recaudación por todos conceptos en la primera quincena de este mes.

Solamente se sabe que supera en mucho á la obtenida en igual periodo del año anterior.

El señor Maura

Hoy no ha estado el señor Maura en Palacio á hacer á los reyes la visita cotidiana por encontrarse de caza en una finca de la condesa de Bornos, donde pasará dos días.

Condecoración

La «Gaceta» publica en su número de hoy un decreto concediendo la Gran Cruz de Carlos III al Ilustrísimo Sr. Obispo de Sión.

La causa de Feroselle

Hoy ha terminado en la Audiencia de Zamora la vista de la célebre causa de Feroselle.

El jurado dictó veredicto de inculpabilidad en favor de los siete procesados, siendo por tanto la sentencia absolutoria.

El ministerio Fiscal pidió la revisión de la causa por nuevo jurado. La Sala no accedió á la petición del ministerio Fiscal y los procesados fueron puestos en libertad inmediatamente.

El público y la gente de toga ha comentado asabrosamente la sentencia. Muchos la censuran.

Barco embarrancado

Coruña.—A seis millas del Cabo Bitano ha embarrancado un barco inglés que iba cargado de mineral para Huelva.

Poco despues de haber embarrancado acertó á pasar por allí otro barco inglés que recogió á los 22 tripulantes del barco embarrancado.

Una desgracia

Cerca del Museo de Reproducciones del Retiro apareció esta mañana el cadáver de un hombre, elegantemente vestido y de aspecto aristocrático.

El cadáver presentaba una herida de arma de fuego en la cabeza. En uno de los bolsillos le fué encontrada una carta dirigida al Juez y en la cual le regaba no diese á la publicidad su nombre, pues se había suicidado.

Un naufragio

Dicen de Valencia que no lejos del puerto se fué á pique un barquichuelo, ahogándose una niña de cinco años.

Lo que dice un periódico

En su número de esta noche aparece en El Correo Español un artículo en el cual se consigna que el mérito del señor Maura no está en su oratoria, sino en haberse hecho cargo de la realidad en la cuestión Nozalea.

Bolsa de Madrid

Table with columns: Duda perpetua 4 por 100 int., Duda id. fin de mes., Duda fin próximo, Duda amortizable al 5 por 100, Carpetas provisionales 5 por 100, Acciones del Banco de España, Id. de la U. A. de Tabacos, Cambios sobre Paris (santo por clasico), Id. id. Londres (pesetas por libra esterlina), Paris, Exterior español.

En el Corro

Despues de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro, cotizándose el Interior á 74,75, el id. Fin próximo á 00,00, los francos á 38,00, las libras á 34,75 y el amortizable á 93,45.

Segunda conferencia

Madrid 16 (11 noche).

Nota política

Las vacaciones parlamentarias ha alejado á la mayoría de los políticos del salón de conferencias del Congreso. Y digo á la mayoría de los políticos porque no todos son los que han abandonado estos días á la villa y corte. Los asiduos concurrentes al mencionado salón comentan la actitud de intransigencia de la minoría republicana respecto á los proyectos que piensa el Gobierno presentar á las Cortes en cuanto reanuden estas sus tareas legislativas. Pero no falta quien supone que la obstrucción de los republicanos no afectará en nada á la vida política del actual Gobierno y del partido que dirige el señor Maura, porque la mayoría se encargará de destruir la labor de la minoría.

Lo que parece que más preocupado trae al gabinete es la actitud que adoptará el partido liberal democrático, frente á los proyectos del Gobierno.

Dícese y sólo á título de rumor lo transmito, que el señor Montero Rios piensa combatir con energía determinados proyectos por considerarlos inamiables en absoluto.

También se dice que los villaverdistas cooperarán á la labor de la minoría democrática, para procurar que algunos de los proyectos no sean sancionados por las Cámaras.

Por otra parte, envalentonados los republicanos con lo sucedido en la sesión del sábado último, se decían en un círculo que piensan convertir en lo sucesivo el Congreso en club de propaganda; pero de ser cierto esto, que El País apoya y aconseja á la minoría de que siga semejante conducta, no hay para qué decir que las sesiones de la Cámara popular serán muy borrascosas.

Veremos si los comentaristas aciertan en sus pronósticos políticos.

Diagando sobre un proyecto.—Buscando el arreglo. Insistese de que en el seno de la comisión de Presupuestos existen discrepancias respecto al proyecto de saneamiento de la moneda.

La comisión se reunirá todos estos días

para ver si se encuentra una fórmula de arreglo.

Las opiniones son tan contrarias que, tardará bastante el dar con la fórmula. Los liberales demócratas.—Una reunión.

El jueves próximo se reunirá en el Senado bajo la presidencia del señor Montero Rios los exministros de la minoría liberal democrática para acordar la línea de conducta que ha de seguir frente á los proyectos del Gobierno y cuestiones parlamentarias pendientes.

A dicha reunión se concede gran importancia.

El viaje del Rey

La Epoca niega en absoluto que haya aplazamientos y dificultades respecto á la excursión regia por varias provincias durante el verano próximo.

Dicho periódico afirma que el viaje del Rey se llevará á efecto si bien ahora es imposible de todo punto señalar la fecha.

Hablando también La Epoca sobre la obstrucción que piensa hacer la minoría republicana á los planes del Gobierno, cree que dicha obstrucción no creará dificultades de ningún género, toda vez que es lo mismo para el gabinete el que las Cortes cierren en Julio como en el mes de Agosto, manifestando además que el señor Maura está dispuesto á contestar al ataque con el ataque, sin consideraciones de ninguna clase á aquellos adversarios políticos que no guarden á los ministros y á la Cámara el respeto debido.

La estudiantina cordobesa en Palacio.

La notable estudiantina «La cordobesa» que en el concurso ayer tarde celebrado en el Retiro, ganó el premio extraordinario, ha estado en Palacio á fin de tocar varias obras á presencia de la familia real.

La estudiantina ejecutó varias composiciones andaluzas, que fueron muy aplaudidas por el monarca é individuos de la familia real.

Viaje aplazado

Los príncipes de Baviera han demorado su viaje, desistiendo de su visita á Barcelona.

Los príncipes pasarán en Madrid hasta fines del mes actual.

Huelga conjurada

Informes oficiales dicen que ha sido conjurada satisfactoriamente la huelga proyectada por los empleados de la Compañía del Norte, por haber sido despedido uno de sus compañeros.

El conflicto ha terminado con la admisión de este empleado.

Un nombramiento

El Rey ha sido nombrado coronel honorario de un regimiento de Caballería de Baviera.

Una comisión de oficiales del regimiento, presidida por el coronel del mismo, vendrá á Madrid con objeto de hacer entrega del nombramiento al monarca.

La guerra de Oriente

Noticias contradictorias.—Solo se sabe, que no se sabe nada. Los informes particulares que se reciben del teatro de la guerra, acusan contradicciones tan grandes; la información viene en forma tan confusa que, no es posible formar juicio exacto de los sucesos que se vienen desarrollando en el Extremo Oriente.

Los despachos dan cuenta todos los días de pérdidas de buques de guerra de una y otra nación beligerantes; en un principio fueron uno, dos, hasta cinco los barcos rusos y japoneses que quedaban destruidos ó sepultados en el golfo de Pechili ó en el mar Amarillo despues de cada combate; hoy la pérdida de buques se cuenta por docenas.

Basta este dato para demostrar la confusión que reina en las noticias. Así, pues, me limitaré á dar cuenta de los últimos despachos recibidos los cuales pueden ustedes tomarlos con las debidas reservas.

Combate naval.—Buques perdidos. Un despacho de Port-Arthur dice que á la entrada del golfo de Pechili ha ocurrido un formidable combate entre las escuadras rusa y japonesa, quedando triunfante la primera despues de un reñido combate que duró cinco horas.

Los rusos echaron á pique á cinco barcos de los contrarios. Falta como es lógico la confirmación oficial.

Propósitos del Zar.—El príncipe Napoleón. Dicen de San Petersburgo que el czar Nicolás irá pronto al teatro de la guerra para tomar el mando de sus fuerzas.

Un telegrama de Paris anuncia que el príncipe Luis Bonaparte saldrá esta semana para San Petersburgo, al objeto de conferenciar con el czar y ministro de la Guerra. Despues irá á la Mandchuria para tomar el mando de varios regimientos.

El último combate.—Pérdida de los japoneses. Informes recibidos de Londres dicen que en el combate naval del jueves último, en el golfo de Pechili, salió completamente derrotada la escuadra japonesa, perdiendo ocho cruceros que fueron echados á pique más otros diez que fueron capturados por los rusos.

Tampoco ha sido confirmada esta noticia por los informes ofiia les. Tanto en el teatro de operaciones como en San Petersburgo, Tokio, Londres y Paris se fantasean las noticias en proporciones tan exageradas, que hace difícil saber la certeza de los hechos.

MENCHETA.

De madrugada

Tumulto carnavalesco. Madrid 17 (3 madrugada).

Telegramas oficiales de Palma dicen que con motivo de la presentación de la carroza de la juventud republicana, varios individuos comenzaron á aplaudir y otros protestaron produciéndose un ligero tumulto, resultando cuatro heridos leves.

El gobernador restableció el orden sin intervenir la benemérita.

Se hicieron varias detenciones en las que entendié el juzgado.

MENCHETA.

Los valores

Madrid 17 (3:10 madrugada). Continúa persistente la baja de los valores y la alarma en los pequeños rentistas, lamentándose de la pasividad respecto á la medida de conjurarla por ofrecer el cambio nuevas dificultades sobre el proyecto del saneamiento de la moneda y fincas retransadas.

MENCHETA

Sobre lo de Palma

Madrid 17 (3,15 madrugada). Según telegramas particulares recibidos de Palma, éstos hablan de la colisión de los republicanos y militares con motivo de pasar la carroza alegórica por el lado del casino militar, desde donde se vitoreó al Rey.

Dícese que hay bastantes heridos. Se han tomado precauciones, estableciéndose la censura.

MENCHETA.

Almacen de Tejidos de Sancifena y Labiano

Mercaderes, 5, Pamplona. Gran Liquidación verdada. Fin de temporada.—Precio fijo. Se liquidan las existencias de Tapabocas, Elásticos, Mantones, Toquillas, Pelerinas, Franjelas y otros varios artículos con rebaja en precios. 6-6

Profesora

EN CORTE FRANCOS. La señorita Raimunda Eiso, antigua modista, habiendo regresado de Francia donde ha perfeccionado el corte en la acreditada casa de Biarritz Mmes. Valles Callejero según certificado al efecto, tiene el gusto de ofrecer sus servicios en confección de prendas de señora en la plaza del Castillo núm. 34 piso tercero, esquina á San Nicolás. Da lecciones de corte. 15-2 (a)

Anticatarral

GARCIA OENARRO. En la antigua y acreditada farmacia de la vinda y huérfanas de Garcia, única titular en la actualidad, Cintruénigo. 6-3 p

En beneficio

del que sufre hemorroides (almorrans) regala el remedio que es infalible, el librero de la plaza del Castillo número 8 en Pamplona. 6-3

Morcillas

A 65 céntimos kilogramo ó 25 céntimos libra, en el almacén de ultramarinos de Diego Mir, Paseo de Valencia. 8-4

Abonos

Superfosfato San Gobain de 18 á 20 por 100 en sacos de 50 kilos netos 6 pesetas saco. Nitrato de sosa. Droguería de Jesús Castillo, Pamplona. 15-7

Establecimiento

DE CARRUAJES. DE Viuda de C. Maisonnave, Estafeta, 60. Carruajes de todas clases para viajes, paseos, bodas y bautizos.—Servicio diario á la estación. Servicio especial en carruajes para el Cementerio: precio CUATRO pesetas. m j d-6

Barbero

Se necesita un dependiente que sepa su obligación, ganará 15 pesetas; dirijirse á don Deogracias Aisa, de Pitillas. 4-3

Lecciones particulares

Por las religiosas de San José de Olunay, para señoritas, de francés, inglés, alemán, música, dibujo y pintura. Calle Nueva 20 2.º derecha. 80-28

Venta de ganado lanar

Se venden 108 borregos y 130 borregos. Para la compra dirijirse á Marcos Esparza, vecino de Riezu (valle de Yerri). 4-3

A los labradores

En la calle de San Lorenzo núm. 33 piso 1.º se venden patatas superiores de Vitoria para siembra á 20 céntimos kilogramo y por arrobas se hacen grandes rebajas. También se venden en casa de Cirilo Erice en Burlada casa de Ocho-corro. 20-16

Se vende ó arrienda

la venta del pueblo de Elorz, que por su situación renne muy buenas condiciones para dedicarse al comercio de granos, vinos y otros artículos. Informarán, en Elorz Antonio Erice, y en Pamplona librería de Erice y Garcia, Estafeta 31. v d 2-2

Academia de comercio

Enseñanza práctica de cálculo mercantil, teneduría de libros, por partida doble, correspondencia, reforma de letra etc. Las clases darán principio el 1.º de Marzo próximo, y la matrícula queda abierta todos los días de nueve á una y de tres á nueve. Paseo de Valencia, 15, Gimnasio. 9-8

Pérdida de bolsa

La persona que hubiese encontrado una bolsa de señora que contiene dentro un rosario de nacar engarzado en plata con dos medallas del mismo metal y algunas monedas de cobre, que se perdió ayer á las cuatro de la tarde, se servirá entregarla en la calle de Calcesteros, núm. 7 piso 3.º y se gratificará. 1-1

Sociedad

DE SOCORROS MUTUOS DE ARTESANOS DE PAMPLONA. Hallándose vacante la plaza de recaudador de esta sociedad, se admiten solicitudes en secretario, Eslava 9 principal, hasta las doce del día 20 del corriente.

En la misma secretaría podran enterarse los pretendientes de las obligaciones y emolumentos del cargo. Pamplona 16 de Febrero de 1904.—El presidente Bruno Avalos. 1-1

La Industrial Sangüesina

Por acuerdo de la Junta general, el día 1.º de Marzo próximo, se abrirá el pago del dividendo activo, correspondiente á los ocho meses del ejercicio de 1903, á razón de 20 pesetas por acción, que equivale á un 6 por 100 anual.

El pago se verificará en el piso bajo de la casa núm. 21 de la calle de Las Navas de Tolosa, previa la presentación de acciones para estampar el correspondiente estylin. 1-1

Vaquero

Para cuidar vacas de leche se desea un matrimonio en buena edad y con buenos informes. Darán razón San Antón número 16, almacén de granos. 4-1 (a)

Venta de una finca

Sita en el término de Pamplona, de seis y media robadas de cabida. Informará Cristóforo Oainaga, calle de la Merced número 53 primer piso, Pamplona. 3-1

Guarnecedoras

Se admiten oficiales y aprendizas de preparadoras y maquinistas en fábrica de Lopez Hermanos, General Chinchilla 6. 8-2

Cinematógrafo

Se vende un completo en buenas condiciones. Darán razón Zapateria 11. 3-3 (a)

Ingertos

Ingertos del país.—Garnacha, Tempranillo de la Rieja, Graciano y Samoil. Ingertos de Burdeos.—Cabernet, Merlots, Cahors y Carifenas.

Parras; uvas de lujo.—Moscatel romano, Pasa Valenciana, Boton de gato, Torralva, Morate argelino, Angélica, Garnacha roya, Real colorado Malvasia y otros. Rafia de 1.ª.—Los pedidos á don Francisco, Sarasa y C.ª—Eslava 10, Pamplona. m d 8-4

Carcastillo

Por renuncia del que la desempeñaba, fundada en motivos de salud, está vacante la plaza de médico cirujano de esta villa con el sueldo de tres mil pesetas: mil de titular pagadas trimestralmente y dos mil en Septiembre de cada año por el Ayuntamiento. Las condiciones obran de manifiesto en la Secretaría municipal. Se admiten solicitudes con copia del Título y hoja de servicios en un plazo de 15 días contados desde que el anuncio aparezca en el Boletín Oficial. Carcastillo 11 de Febrero de 1904.—El alcalde Diómedes Iruiralde. 3-3

La Instaladora Moderna

Venta de toda clase de maquinaria y material eléctrico á precios de fábrica. Transportes de fuerza.—Instalaciones de luz. Precios sin competencia. Presupuestos gratis. Oficinas y almacenes, San Marcial, 25 y Fuen terrabia 8 San Sebastian. 30-30

A los cazadores

Gran surtido de escopetas, de todos los sistemas y de los más modernos, de las más acreditadas fábricas españolas y extranjeras. Todo á precio de fábrica. Los gastos serán de cuenta de la casa. Se vende así mismo municiones y objetos de casa de todas clases. No comprar ni encargar ninguna arma sin visitar antes la acreditada armería de Bertrand Puntos, Posoblanco, Pamplona.

Mecánico electricista

Práctico en el montaje, reparación y manejo de máquinas de vapor, turbinas, dinamos, tendido de líneas é instalaciones de alumbrado ó fuerza, desea colocación en una central ó fábrica: buenas referencias y modestas pretensiones. Darán razón Carmen, 23, primsr piso, Pamplona. 8-5 p

Casa Fryaz

Mobiliario de Arte, Decoración.—Instalaciones completas, con planos de la casa ó del cliente.—Muebles fantasía, artesonados y empalmados.—Vestibulos, Comedores, Salones, Gabinetes, et.—Presupuestos y datos sobre pedido. Representante en Pamplona don José Oses, Zapateria, 48, piso tercero: quien exhibirá modelos en láminas á quien lo desee. 8-5

Imp. de El Eco de Navarra

Viticultores

AL CENTRO VITICOLA DEL PANADES, le quedan actualmente disponibles las cantidades y variedades de estas que se detallan á continuación que ofrece salvo venta á los precios que se darán por correspondencia.

Table with columns: 185.000, 30.000, 55.000, 75.000, 10.000, 275.000, 70.000, 90.000, 60.000, 40.000, 15.000. Rows list various grape varieties like Riparia, Berlandieri, Chasselas, etc.

A causa de la extraordinaria demanda, solo se considerarán firmes los pedidos, una vez aceptados y confirmados por la casa. Dirijanse pronto los encargos á DON JAIME SABATÉ Á VILLAFRANCA DEL PANADES (Provincia de Barcelona.)

Anuncios recomendados

Abonos minerales

Superfosfo 18-20 y demás graduaciones (Sustancias) Nitrato de Sosa Sulfato de Potasa, Sulfato de amoníaco y Cloruro de Potasio.

Esta casa está en condiciones de hacer los precios de otras y al mismo tiempo regala a sus clientes la cartilla práctica de «Los abonos minerales» por el doctor Llorente, Ultramarinos de Fermín Subiza, San Antón, 12, Pamplona. 8-4

Aviso á los viticultores

DE NAVARRA

En la primera decena del próximo mes de Marzo llegarán á esta capital varios injertados aptos en el oficio, á las órdenes del inteligente don Francisco Pujol, de Figueras (Gerona).

Los que desean utilizar sus servicios pueden dirigirse á la calle Zapatería, 42, 2.º 5-4

Se vende

una máquina de vapor con fuerza de 20 caballos efectivos, un charriot para aserrar y un aparato ó banco para sierra circular. Para más pormenores dirigirse á don Santiago Lacunza, fabrica de aserrar maderas, Iroz (Navarra). —20

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordes de todos estilos: encajes, reales, matices, punto valencia, etcétera, ejecutados con la máquina

Doméstica bobina central, la misma que se emplea universalmente para las familias en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquinas para toda industria en que se emplee la costura.

Mecánico electricista

Práctico en el montaje, reparación y manejo de máquinas de vapor, turbinas, dinamos, tendedo de líneas é instalaciones de alumbrado ó fuerza, desea colocación en una central ó fábrica: buenas referencias y modestas pretensiones.

Darán razón Cármen, 23, primer piso, Pamplona. 8-5 p

Casa Fryaz

SAN SEBASTIAN

Mobiliario de Arte, Decoración. Instalaciones completas, con planos de la casa ó del cliente. —Muebles fantasía, artesanos y empanelados. —Vestibulos, Comedores, Salones, Gabinetes, etc. —Presupuestos y datos sobre pedido.

Representante en Pamplona don José O. Es, Zapatería, 48, piso tercero: quien exhibirá modelos en láminas á quien lo desee. 8-5

Patatas de Vitoria

Hay una buena colección, especial para la siembra y de positivo resultado. Depósito y venta, en la calle Nueva, núm. 125, almacén. 8-4

Las mejores

navajas para injertar vides y tijeras de podar marca «Leon» encontraréis en el comercio de la señora viuda de J. Abaurroa, Plaza Navarra, 1, Tafalla. 16-8

Patatas de Vitoria

para sembrar se venden en casa de Marceliano Anoz, Bajada de Carnicerías números 3 y 6. 6-6

Arturo Rubio

CIRUJANO DENTISTA

—Sucesor de don Juan Celaya—

Gabinete el más antiguo y acreditado de Navarra: 45 años establecido. Enriquecido nuevamente con los últimos adelantos y aparatos eléctricos más modernos.

Las dentaduras Platschick las colocamos con toda perfección en oro, aluminio, celuloide, caucho, Reforma de insertivos.

Empastes, curaciones, coronas de oro, aluminio, etc., etc., y todo lo concerniente á la ciencia dental.

Plaza del Castillo, 3, 3.º 15-8 (a)

Panadero

Hace falta uno en Artejaona que sepa su obligación. Para informes dirigirse á Carlos Garayon en Artejaona. 4-3 p

Herramienta

Se desea vender una herramienta completa de herrería y cerrajería en buenas condiciones. Para informes dirigirse á la calle de Navas de Tolosa, núm. 19 3.º Pamplona. 16-13

Rafia de primera

y navajas para la próxima injertación de las cepas americanas, Estereria Catalana. 16-8 (a)

El que desee comprar

una gran partida de piedra-losa de 400 á 500 metros, puede dirigirse á Francisco Celaya, calle de la Feria, núm. 7, Tafalla. 8-3 (a)

Se arrienda

la casa número 27 de la calle de Navarrería, en esta ciudad. Darán razón en La Navarra Agrícola, Estafeta, 71.

Feria de ganados

EN LOGROÑO

Del 22 al 26 de Febrero de 1904

Premios en metálico

Leales y puja para pueno gratis á los tratantes que á ella acudan con más de 12 caballos. Háganse los pedidos y diríjanse los informes al Presidente don Alejandro Michel y Oms. ps. 11-12

Echauri

Hállandose vacante la plaza de Guardia municipal de campo para los términos jurisdiccionales de este pueblo y el próximo de Olizar, en el sueldo diario de 175 pesetas pagadas por trimestres vencidos de fondos municipales, más el 20 por 100 del importe de las denuncias hechas: los aspirantes; que reanun las condiciones establecidas en el artículo segundo del Reglamento de 8 de Noviembre de 1819, y Reglamento especial formado por este Ayuntamiento el cual se halla de manifiesto en la secretaría del mismo, pueden dirigir sus solicitudes de mentadas hasta el día 26 del actual al alcalde que suscribe.

Echauri 10 de Febrero de 1904.—El alcalde Miguel Navascenes. 6-4

La Compañía Fabril Singer

Concesionarios en España: ADCOOK Y CA

SUCURSALES EN LA PROVINCIA DE NAVARRA

PAMPLONA—Paseo de Valencia, núm. 22

TUDELA—Calle Gastambide, núm. 9. —9

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos á Pesetas 2,50 semanales.

Pídase el Catálogo ilustrado que se da gratis.

Servicios de la Compañía Transatlántica

Línea de Filipinas.—Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sea 2 y 30 Enero, 27 Febrero, 26 Marzo, 23 Abril, 18 Mayo, 18 Junio, 16 Julio, 13 Agosto, 10 Septiembre, 8 Octubre, 5 Noviembre y 3 de Diciembre; directamente para Port-Saïd, Suez, Aden, Colombo, Penang, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japon y Australia.

Línea de Cuba y Méjico.—Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 20 y de Orotua el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Combinaciones para el litoral de Cuba; centro de América y Norte y Sur del Pacífico.

Línea de New-York, Cuba y Méjico.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 28, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana, y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. También se admite para Puerto Plata; con trasbordo en Habana.

Línea de Venezuela Colombia.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 11, de Málaga el 12 y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Saquiñilla, Curacao, Pinar Oubello y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana. Combinación por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para esos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico.

Línea de Canarias.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 17, de Valencia el 19, de Alicante el 19, de Málaga el 20 y de Cádiz el 21 de cada mes, directamente para Casablanca, Massagan, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Teur erife, egresando por Oudiz, Acaente, Valencia, Barcelona.

Línea de Fernando Poo.—Servicio bimestral saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Orotua el 28 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Poo con escala en Casablanca, Massagan y otros puertos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Tenger.—Salidas de Cádiz: lunes miércoles y viernes.

Salidas de Tenger: martes, jueves y sábados.

Línea de Buenos Aires.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 3, de Valencia el 5, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Para precios y condiciones al agente en Navarra Ricardo Samaniego, Pamplona.

NO MAS TOS

REMEDIO INFALIBLE

(Bronquitis, catarro crónico, asma, disnea y todas las afecciones del aparato respiratorio se curan y alivian siempre desde el primer día con el maravilloso jarabe benzo balsámico la bromofornio y heroína, del Doctor Villegas, de Córdoba, y así lo certifican todos los médicos de España.

Alivio asombroso en los tuberculosos.

Variedad con bromoformo, heroína y fenocela destinada exclusivamente á la TOS FERINA.

Huid de plagios y falsas imitaciones.

Pídese en farmacias y droguerías.—Frasco grande 3 pesetas, ídem pequeño 2, ídem de frascocela 4

Depósito en Pamplona, Farmacia de Marquina.

VINO PINEDO DE KOLA COMPUUESTO

TONICO NUTRITIVO

Diploma de honor, cruz de mérito y medalla de oro. Exposición Internacional de Marsella 1903. Grand Prix en la Exposición Internacional de Londres.

(Kola, Coca, Guarana, Cacao y Fósforo asimilable)

Cura la Anemia, Raquitismo, Enfermedades nerviosas y del corazón, Afecciones gástricas, Digestiones difíciles, Atonía intestinal, etc. Indispensable á las señoras durante el embarazo y á los que efectúan trabajos intelectuales ó físicos sostenidos.—SIN RIVAL

Farmacia de Pinedo é Hijos, Cruz 10, y Gran Via BILBAO.

EN PAMPLONA, Farmacia de Marquina. Pídase en todas las Farmacias.

LA CATALANA

Sociedad de seguros contra incendios á prima fija

37 AÑOS DE EXISTENCIA

—GARANTIAS—

Capital social: Ptas. 5.000.000

Reservas y primas 13.294.501,73 18.294.501,73

Capitales asegurados en 31 de Diciembre de 1901: Pesetas 1.353.132.423,53

Fondos colocados en inmuebles situados en Barcelona y en valores de mayor garantía

Siniestros satisfechos 6.233 que importan pesetas 7.632.260,39

¿Queréis hacer un seguro bien garantido?

Asegurados de la Compañía genuinamente española, y cuyos antecedentes conocéis personalmente LA CATALANA que asegura á primas más económicas que ninguna otra Compañía.

El comisionado principal, SEBASTIAN GASTAERENA.—Oficinas: Plaza del Castillo 36, PAMPLONA.

Papel para envolturas

Hoy una buena partida á precios módicos, y se hace rebaja, llevándose de seis arrobas en adelante.

Pueden presentarse al Conserje de este periódico.

La Petite Gironde

es el periódico de Francia que más adelanta las noticias para España. La suscripción cuesta 2,75 pesetas al mes, haciendo la suscripción en casa Hijos de Aramburu, en San Sebastian.

Café nervino medicinal

Nada más inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia y demás nerviosos. Los males del estómago, el hígado y los de la infancia en general, se curan íntimamente. Buenas boticas, á 3 y 6 pesetas caja.—Se remiten por correo á todas partes: doctor Morales, Carretas, 39, Madrid.

En Pamplona, farmacia de J. Valencia.

Tres antimatrimoniales.

—Caracoles, más é tan ustedes confundiendo con el insigno. Ma ra. Sin embargo...

Adelante, caballeros, venga la interpelación; será yo la mayoría y ustedes la oposición (y ganará los asuntos si los pongo á votación)

Los pasatiempos entran en turno.

«Crescencia y Rosarios.

Politas, por Dios, que eso es más antiguo que el A levitón.

«El gran Bolqui J.—No tiene otro defecto que tener los cuatro versos de diferente medida. Nada una tontería.

«Flor de lis.—También son antiguas.

«Cuatro flores sin tiesto.—Pues, francamente no me gusta.

«Tres miradas.—Admitidas.

«Casaseno y Cebollinos.—Pues, mire usted, ya siento yo que se haya V. roto la cabeza por tener que decirle que eso no es charada ni cosa parecida. Lo peor es que hasta que se le ocurra eso no podrá V. hacer otra.

«Un defensor de la política hidrónica.—T de las charadas mal hechas, podría V. haber añadido sin exageración ninguna.

«Alimite Oiburu.—Haga usted cosas más difíciles, que tengan un poquito más de mérito.

«Un neoy un clerical.—Entra en turno la primera.

Nota. Entre los solucionistas aparecidos ayer se me olvidó citar á la principal solucionista «Rosa pádua», que envió la solución exacta y precisamente en una charada dedicada á dicha solucionista.

Me lo perdono.

Don CÉSARDO

CASA FUNDADA EN 1847.

EMPLASTOS POROSOS de ALLECOCK

Remedio universal para el dolor de caderas (tan frecuente entre las mujeres).

Proporcionan alivio instantáneo. Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro. Para Reumatismo, Rasfriados, Tos, Dolor de Pecho, Debilidad de Caderas, Lumbago, Clática, etc., etc. Los emplastos de ALLECOCK son superiores á todos.



Para dolores en la región de los riñones ó para la debilidad de las caderas, el emplastro deberá aplicarse como se vé arriba. Donde haya dolor póngase un emplastro de Alcock.



Para Reumatismo ó Dolor de Espalda, Codos, y otras partes, ó para Torceduras, Contusiones Entumecimiento, y Pies Doloridos, etc. el emplastro deberá cortarse del tamaño y forma requeridas aplicándolo según se demuestra.

FUNDADA 1752.

Píldoras de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

DE VENTA EN LAS FARMACIAS DEL MUNDO ENTERO

Agencia en España: don J. Pujol y Ca, Barcelona

CÁPSULAS MATHEY-CAYLUS

de Copaiba, Cubeba y Sándalo

CLIN. Y COMAR — PARIS

EN TODAS LAS FARMACIAS

MALES SECRETOS

Enfermedades de la Vejiga.

SIMIENTE DE LINO TARIN

Preparado especialmente para el uso medicinal.

Proporciona alivio instantáneo en los dolores de cabeza, cefalalgias, migrañas, etc.

Este preparado es el más eficaz y seguro para el tratamiento de los dolores de cabeza.

Se vende en todas las farmacias.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTORAL

Día 17 MIERCOLES de Oeniza.—No se puede comer carne. Hoy comienzan los ayunos de Cuaremas.—San Julián de Capadocia, mártir.—Fué San Julián de Capadocia un varón Santo, sumamente ingenioso, fidedigno, admirable y lleno de virtudes en todas sus acciones. Fué á Cesarea, y quiso presenciar el martirio de varios cristianos; pero habiendo llegado tarde al suplico se arrojó sobre los cuerpos de los sacrificados, sin temor de los paganos, y les fué besando á todos para sapir los piadosos oficios que deseaba haberles hecho en vida. Los soldados que estaban guardando aquellos cuerpos, lo prendieron y dieron parte de este suceso á Firmiliano, el cual hizo encender una hoguera para que, arrojado en ella, quedase reducido á cenizas, lo cual se verificó, entregando su alma al Señor con indecible alegría.

Quien rehusa aprender, caerá en males.

CULTOS

Oficio de la Feria con rito simple y color morado.

En la Catedral—A las nueve Horas menores y misa.

A tres y media visperas, completas, rosario, matines y laudes.

El Rosario de los Esclavos á las seis.

En San Saturnino.—Cuarenta Horas. A las diez, misa mayor con sermón. A las cuatro y media se expondrá el Santísimo en Cuarenta Horas.

ESTAFETA LOCAL

COTIZACION DE AYER		PRECIOS	
Valores de Navarra		Ant.	Ult.
Denda provincial al 4 por 100	102		
Denda municipal al 4 por 100			
Cádiz, Navarra.			
La Papelera Española.			
Fábrica del Hídrato (Vera)			
Id. id. obligaciones al 8 por 100.			
La Vinícola (Campaña)			
Tejería Mecánicas Pamplonesas.			
Belasario de Estela.			
Agua de Azúca.			
Idem.			
Azuquerera (Murilla)			
Azuquerera (Tudela)			
Las Agrícolas, acciones de 500 pesetas.			
« 8.º Series con 60 por 100 de descuento.			
Electricidad Pamplonesas.			
La Vasco Navarra.			
Id. completamente liquidada.			
Biotra Hídrato.			
La Andriana.			
Biotra-Estal.			
«La Vasconia.			
Agua mineral de Buzada.	105		
Electricidad del Keller.			
[Det. Boletín de los «Creadores de España» de Pamplona.]			
REGISTRO CIVIL			
En el Juzgado municipal de esta ciudad se hicieron ayer las siguientes inscripciones:			
Nacimientos.—Varones 1; hembras 0.			
Funciones.—Concepción León, de 25 años, de Pamplona, Hospital civil.			
Matrimonios.—Cirilo Aldave, de Berrioplano, con Fermín Reconde, de Beruete.			

DIA MILITAR.

Servicio de la Plaza para el día 17 de Febrero de 1904.

Parada.—Cantabria.

Jefe de día, el T. Coronel de Almansas, don Enrique Alveró.

Imaginaria, el Comandante de Cantabria, don Fulgencio Fernandez.

Hospital y provisiones, el capitán tercerero de Cantabria.

Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.

Traje, de diario.

GABINET DE PAMPLONA

Asistencia en el día de ayer:

De causa pendiente 26

Arresto mayor 14

An expedición de marcha 9

Totál 49

MERCADO DE CEREALES

Hé aquí los precios que rigieron ayer en esta ciudad:

	ROBO		Doble decilitro
	Reales vellón	Pesetas	
Trigo	22,50	4,00	
Avena	13,00	1,83	
Cebada	14,00	2,50	
Habas duras	19,00	3,27	
Beza	17,00	3,02	
Mais	18,00	3,18	
Alcol	15,00	2,65	
Girón	15,00	2,65	
Alchovía	10,00	1,79	
Alcandía	25,00	1,42	

VIAJEROS

Han llegado á las fondas y casas de huéspedes de esta ciudad, las personas siguientes:

Don Victoriano Loperena, don Cándido Lan, don Luis Arduval, don Francisco Ozans, don For-

SE TIEMPO

Temperatura máxima de anáyese: 17,7

Id. mínima de ayer: 0,9

Altura barométrica á las 9 de ayer: 721,2

Estado recorrido por el viento: 197

Holer: 26 horas en 245 minutos

CHARADA

Remitida por «Perjuicios».

Es mi tío el apellido de un ilustre general es tercera con s quinda el nombre de un animal. Formará con dos primera el nombre de una ciudad muy hermosa, pero se halla junto ó un temblor volcán de verbo son tercia prima y primera con tercera y verás en los vestidos mucho segunda tercera.

BUZON.

«Un tiesto con cuatro flores».—Ya he confiado á mis queridos compañeros, amplios poderes para que arregien esta cuestión en cualquier campo. Oreo que quedaremos satisfechos ambos con lo que hagan porque son buenos gastrónomos. Hombre, yo no se si V. será loco ó el otro escribe V. más que el Tostado. Gachó qué la